

LA PROTESTA

DIARIO ANARQUISTA DE LA MAÑANA

Correspondencia de Redacción a LA PROTESTA (No se devuelven los originales)

La huelga general ferroviaria LA INCAPACIDAD GUBERNAMENTAL PATRAÑAS DE LAS EMPRESAS

Ante la obstinación de las preparadas empresas ferroviarias el gobierno se halla completamente desconcertado. El propósito conciliador del señor Irigoyen queda destruido ante el anagnonismo de los intereses en lucha, pues no es posible solucionar, so pena de que una de las dos partes se someta, un conflicto que gestó la desmedida explotación de los infames que amontonan el oro en las arcas de la avaricia. Cuando el proletariado se propone conquistar por medio de la huelga una parte de lo mucho que le pertenece y cuando en la lucha se mantiene con valor y entereza, el capitalismo reclama la fuerza organizada del Estado para someter a los descontentos. No existen para los que explotan otras clases de razones: La propiedad privada es sagrada, invulnerable; hay leyes y códigos que legalizan el robo, aun cuando éste se efectúe en forma descarada, a la faz del mundo, y para el capitalista no hay gros derechos que aquellos derechos históricos que sancionaron los siglos, la negra historia de crímenes e ignominias, los regímenes sociales que desde los albores de la humanidad se basaron en la iniquidad, la explotación y la tiranía. Los gobiernos son incapaces de solucionar los problemas sociales que plantea el actual régimen económico. No cuentan con otros recursos que con los de la fuerza, y en todos los tiempos fueron las mayorías esclavas las que impusieron al presente bochornoso los nuevos valores del futuro. Solo el pueblo revolucionario puede solucionar las crisis que plantea la economía burguesa, por que no es el Estado, apesar de considerarse el supremo regidor de la vida de todos los ciudadanos, el que produce los cambios en el régimen económico y en las instituciones políticas de los pueblos. Los obreros ferroviarios no deben ni pueden transigir con las empresas ferroviarias, puesto que piden únicamente mejoras penitorias, de acuerdo a las nuevas necesidades creadas por el actual momento de crisis mundial. Es necesario ante todo, para que el obrero pueda subvenir a sus necesidades más apremiantes, que se mantenga la correlación entre los jornales y el costo de los artículos indispensables, de lo contrario la misérrima vida del que todo lo produce se hará cada vez más angustiosa, en vez de mejorarse, de acuerdo con el progreso moral y material alcanzado por la humanidad. ¿Se puede admitir que los trabajadores permanezcan inactivos ante la creciente carestía de la vida y la desmedida ambición de los capitalistas que, a medida que la crisis se va haciendo más intensa, más y más especulan, hasta el extremo de rebajar los jornales en un cincuenta por ciento alegando la crisis, la guerra y otras patrañas por el estilo? El desequilibrio económico se manifiesta en forma brutal en el seno de los hogares proletarios, allí donde el hambre se cierne pavorosa y el infornio mete la cuna de los hijos del obrero, futuros esclavos del taller, de la fábrica y de la mina. Y como lógica consecuencia las huelgas se multiplican y la lucha entre el capital y el trabajo se intensifica potente en el seno social. La huelga ferroviaria es una consecuencia directa de la crisis que la guerra planteó a todos los pueblos civilizados. La guerra se hace con un propósito comercial y es el comercio, precisamente, el primero que se establece ese desequilibrio económico que ningún gobierno puede volver a su centro normal. El proletariado, reprimido es el único que puede y debe solucionar esta crisis, que es crisis de gobiernos, aboliendo la propiedad privada y despojando a gobernantes y capitalistas del patrimonio que defentan. Cuando la propiedad sea común,

ción de ferrocarriles, y que ésta acepta como exactas dándolas a la publicidad. «Es cierto que un grupo de huelguistas invitó al señor Jones a concurrir al local social, pero ello fué teniendo en cuenta que dicho señor era partidario de la huelga antes de que ésta se declarara, a tal punto que hasta tuvo varias entrevistas con sus subalternos y hasta les hizo un pliego de condiciones que había redigido en el nombre de la Asociación Ferroviaria Nacional, sociedad ésta que lo cuenta como socio y como propagandista desde sus primeros tiempos.» Dados estos antecedentes, los huelguistas suponían que el señor Jones se encontraba presionado por la empresa para realizar un trabajo contrario a sus sentimientos, y conociendo como se conoce su debilidad, se explica que los huelguistas le hayan ofrecido oportunidad de solidarizarse con ellos. No lo creemos, porque no podemos admitir que nadie que tenga sangre en las venas se deje vejar en la sangre denunciada, máxime si se tiene en cuenta que el señor Jones durante el viaje efectuó mostraba continuamente un revólver con ademanos amenazadores, en compañía del inspector nacional de ferrocarriles Berdier.

LA VIOLENCIA OBRERA

La incapacidad del gobierno ha prolongado el conflicto ferroviario. En su pretensión ridícula de armonizar los opuestos intereses de los capitalistas y los obreros, perdió el tiempo en tramitaciones inútiles que no podrían de ninguna manera surtir el efecto deseado. Los farisantes que componen la federación camaleónica contribuyeron a retardar la solución del conflicto con sus anteañales en el ministerio de Obras Públicas, creyendo sin duda que el gremio ferroviario aceptaría el arbitraje que ellos pretendían imponer, substituyendo a la acción consciente y revolucionaria. La determinación del gobierno a hacer correr trenes adicionales, respondió a la presión ejercida por las empresas, pues de esa manera, se creía que brantar la solidaridad obrera. Como prueba fehaciente de lo que aquí afirmamos, nos basta mencionar la determinación adoptada por la empresa del Central Córdoba al cometer a sus obreros a que reanudaran el trabajo en un plazo de 24 horas. De esa manera se quería provocar un desbande en las filas obreras, haciendo fracasar el movimiento más unánime que hasta la fecha se produjo en los ferrocarriles de la Argentina.

Como consecuencia lógica de la imposición gubernamental, la violencia obrera se manifestó rotunda como única determinante de una situación de fuerza que venía a perjudicar directamente a los intereses del trabajo. Están en su perfecto derecho los que impiden la circulación de trenes, los que queman vagones y destruyen vías férreas, puesto que es la vida la que se defiende en esta lucha formidable del que trabaja contra el que explota. Los obreros ferroviarios deben proseguir firmes y decididos en su puesto de lucha, impidiendo que gire un solo tren mientras las empresas no accedan a sus justas exigencias.

HUELGA DE SOLIDARIDAD

La Federación Obrera Marítima ha resuelto declarar la huelga general como acto de solidaridad con los obreros ferroviarios. Ya era tiempo que los sindicalistas que mangonean la tal Federación asumieran el papel que les corresponde como hombres. ¿Qué actitud asumirá el periódico Irigoyen ante este nuevo conflicto?

Comentarios

Montevideo

No es solo en Buenos Aires donde el furor patriótico se manifiesta en todos los órdenes, colocando a la mentalidad de la juventud, sugestionada por el virus guerrillista, a la poco recomendable altura de un zapato viejo; en Montevideo también se están y mucho estas epidemias de acrobatismo patriótico.

Hace pocos días, por ejemplo, fué debido a insinuaciones cobardes de poderosos hijos de la patria, que la policía uruguaya, tan bruta y bárbara como cualquiera otra, arremetió contra los obreros persiguiendo a los anarquistas que habían preparado un gran mitin contra la guerra, clausurando aquellos arbitrariamente, al mismo tiempo que soltaba la mano y machede en ella hubo de cometer varios atropellos que la acreditaban como un espécimen a quien únicamente igualase esta fauna criolla tan cuidadosa del orden público.

Montevideo, ciudad que se supone imbuida de ciertos flecos de liberalismo y tolerancia, no es otra cosa que un conjunto de casas y de hombres separados por la valla eterna del que produce, y casi no consume, y del que consume todo sin producir nada... si no son situaciones en que como premio se coloca al pueblo en la vialta disuntiva de morir de hambre o ser esclavo.

Ahí está la famosa etacia de platos, hecha un ovillo con estas necias cuestiones de neutralidad y aliadofilismo,

sin saber si ciencia cabal adonde va ni porqué ni para quién. La juventud dorada montevidéana, estulta y maleable como la bonaerense, se deja seducir por un Derouléde cualquiera de circunstancias y arremete de inmediato contra el primero que se presente y que no esté con ellos de acuerdo expulso respecto de banderas, trofeos/honores, prácticas, civilización, y otras muchas atrocidades sólo a ellos, ebrios de patriotismo, inspiradas. Los perros del machede la secundan, asaltando locales obreros y paseando asimismo los derechos más elementales del proletariado, que protesta por la sencilla razón — cuya los únicos son los «anosos» en no comprenderla — de que la guerra lejos de beneficiarle le hunde más y más en la miseria y la esclavitud.

En Montevideo se cuecen habas lo mismo que en todos los países de este decadentísimo globo terráqueo. Allí no hay tales libertades ni un pito. Allí cuando llega un momento como el presente, el furor patriótico se enseorea de casi todos sus habitantes hasta el punto de imitarse detalles graciosos similes a los gastados aquí durante las gloriosas fiestas del Centenario...

Ahora ha ido a visitar a los vecinos del otro lado del charquito, el célebre Lugones; va a hacer patria como lo hizo en Buenos Aires: fanatizando incautos. Con tan fastuoso motivo, dichos vecinos se habrán de contentar; por lo que nos sentimos inclinados a regalárselo a Lugones, primero porque maldita la falta que nos hace, y segundo para que en Montevideo haga compañía a los Roxlo, los Zorrilla de San Martín (el fraulico), etc., amigos hijos de la bestialidad, disfrazada con el ya caduco nombre de Patria...

Se ha perdido un carnero...

En el coloso de la Avenida de Mayo, ayer, apareció en la crónica policial una noticia en que se denuncia la desaparición de Alfredo Lumini, chauffeur, que al iniciarse el movimiento huelguista de este gremio, hizo de borrego con todo-descaro a pesar de que la huelga de chauffeurs fué una cosa unánime.

En la referida noticia, se insinúa la

Función y Conferencia

F. O. R. A.

La Federación Obrera Regional Argentina ha organizado para mañana domingo, a las 8 p. m., una gran función y conferencia, a realizarse en el salón-teatro «Tipográfica Bonaerense», calle San Juan 3244, a la que presentará su desinteresado-concurso el cuadro «Albor», poniéndose en escena el siguiente programa:

- 1.º—Hijos del Puerto, por la orquesta.
- 2.º—Subirá al proscenio el drama antimilitarista en 3 actos y 6 cuadros de Alberto Ghiraldo, titulado «Alma Gaucho».
- 3.º—El compañero D. Garibotto recitará la poesía de A. de B.: «Paz».
- 4.º—Conferencia por el camarada Gabriel Biagiotti sobre el tema: «En marcha hacia la Anarquía».

Plata con entrada, 0,60 cts. Niños gratis. Nota.—Avisamos a los compañeros que comencarán a la hora fijada por ser el programa demasiado extenso y levantarse el telón con cualquier número de concurrentes. Por entradas: en «La Protesta», en nuestra secretaría y en el salón la noche de la función.

suposición de que el krumiro de marras haya sido víctima de un atentado por parte de sus «compañeros». Verdad es que ignoramos lo que pueda haber de cierto en tal suposición, pero de cualquier manera, aunque la hubiesen roto el alma a este Lumini lanudo, nada se perdió con ello. ¿Un carnero más que importa al mundo? Lo lamentable es que no siempre se proceda como del chauffeur perdido se dice; pues de este modo bien pronto terminábamos con tantos y tantos inconscientes que por ganar unos miserables jornales de más traicionan desvergonzadamente las huelgas de los compañeros.

Se ha perdido un carnero, señores, al que le encuentre se ruega devolverlo al frigorífico «La lana», de donde nunca debía haber salido...

El presidio de Ushuaia IMPRESIONES DE UN OBSERVADOR EL REGIMEN INTERNO

Un establecimiento penal que impida al recluso su libertad para busarse por sí mismo elementos curativos en casos de enfermedad, por lógica consecuencia está obligado a facilitarlos, de otra manera no hay garantías de vida, y la más inofensiva dolencia puede traer las más funestas consecuencias.

Los países, dan una medida de su cultura y su civilización, por los medios profilácticos y sanitarios con que cuentan. Una tribu de hotentotes, los salvajes de la Polinesia, tienen procedimientos médicos infantiles, salvajes de acuerdo con su estado bárbaro, mientras que Alemania, Francia, países de sabios y estudiantos tienen un sistema imponderablemente mejor que los primeros, deduciendo de esto, que como el progreso en las naciones es paralelo, marcha armónicamente en todo orden de cosas y, por lo tanto, el adelanto médico-quirúrgico es un exponente innegable de cultura y progreso.

Esto más o menos lo dije también en un diario independiente de la capital, pero como es necesario, lo repito, pero solamente machacando es como llega a forjarse el hierro. Ahora bien, si consideráramos armónico el progreso en una raza, en una nación, deducimos su cultura y más que nada la sensibilidad de sus componentes, qué opinión nos formaríamos de nuestra República al saber que el célebre Presidio de Ushuaia no se presta asistencia médica y el individuo que se enferma está condenado a morir? ¡Parcerá mentira!, pero no lo es! En el presupuesto de la casa figuran: Un médico, un cabo y tres enfermeros más.

Sin embargo, estos individuos, aparte del cabo señor Fernández, que es de conocida competencia, estos señores no tienen la más vaga noción de profilaxia ni medicina.

Ingresan en calidad de guardianes a la casa, en su mayoría son españoles, montañeses, semisalvajes de mirada hosca y de gestos fieros. Insoportables por razón de que se sienten fuera de su medio e intratables porque aún llegan con su calzón de pana y su chaqueta burda y no están habituados al roce con gentes estólicas como son los presos, que siempre han vivido en grandes ciudades; pues bien, a estos señores se les nombra enfermeros.

Así son las curaciones. Ejemplos: El cabo Fernández ordenó en un caso de quemadura del penado 43: Cura húmeda, ácido pírico. El enfermero León, aplicó sobre la llaga formada, abundantemente, con algodón ácido nítrico. Protestaba el preso de la barbarie, haciéndole ver la equivocación, pero el enfermero creyéndose infalible, sentenció: ¡Cállate carajo, anda, o to mando al calabozo! Consecuencia para el penado: úlcera corrosiva.

El penado 448 concurre a hacerse sacar una muela. Se procedió sin desinfección de aparatos, ni otra medida higiénica; se le declaró enseguida una infección bucal, el nervio óptico comenzó a sufrir una contracción y el ojo a desviarse; concurría el penado a curarse y no podía contenerse la infección porque no había desinfectante como tampoco había algodón para curaciones ni una misera purga, esto no un día, sino muchos meses.

Se le contrajo al penado toda la región facial... Marcial Belascoain SAYOS. (Concluído).

LA LEY SOCIAL

El compañero Severiano Domínguez, que recorrió en forma de propaganda...

El malón de Punta Alta

Los compañeros estarán al tanto de los brutales atropellos llevados a cabo por las tropas en el pacífico pueblo de Punta Alta.

Por LA PROTESTA y Simón Radowski

Llamamos la atención de los compañeros sobre la rifa que a beneficio de «La Protesta»...

Las huelgas en las Provincias

En la Federación Obrera Local resolvió emplazar por 43 horas a las paradas que no aceptaron las exigencias de los obreros...

Liga de E. Racionalista

Recordando la trágica muerte del maestro Francisco Ferrer, la Liga de Educación Racionalista...

COMODORO RIVADAVÍA

Sin variantes, continúa la huelga de los obreros de los yacimientos petrolíferos de esa zona.

arrolla una tesis de palpante actualidad para la clase trabajadora y pensante... AMERICO

De la huelga ferroviaria

Atropellos y sabotajes. Ayer, durante la celebración de asamblea de ferroviarios en su local Bolland y Soler...

Obrero muerto - El sabotaje en acción.

La resolución tomada por el gobierno de hacer circular trenes adicionales, ha encontrado en el gremio ferroviario su lógica contestación.

Por LA PROTESTA y Simón Radowski

Llamamos la atención de los compañeros sobre la rifa que a beneficio de «La Protesta»...

Las huelgas en las Provincias

En la Federación Obrera Local resolvió emplazar por 43 horas a las paradas que no aceptaron las exigencias de los obreros...

Liga de E. Racionalista

Recordando la trágica muerte del maestro Francisco Ferrer, la Liga de Educación Racionalista...

COMODORO RIVADAVÍA

Sin variantes, continúa la huelga de los obreros de los yacimientos petrolíferos de esa zona.

SOLIDARIDAD

No es un grito de angustia el que la reclama, es la conciencia del deber que lo exige.

ROSARIO

Ayer se declararon en huelga los operarios de la fábrica de vidrios de Papiñi y Cia. No piden mejoras, sino que se realice el trabajo en la forma especial que indican.

BERAZATEGUI

La huelga de los obreros cloaquistas. Sigue en el mismo estado el movimiento huelguista de los obreros de las empresas de O. Públicas y de la compañía de Gas y Agua.

ALGO DE IDIOMAS

En el hemisferio oriental los idiomas más monosilábicos, aglutinantes o flexión: los idiomas americanos, en cambio, son polisintéticos.

ALGO DE IDIOMAS

En el hemisferio oriental los idiomas más monosilábicos, aglutinantes o flexión: los idiomas americanos, en cambio, son polisintéticos.

CAMPANA

Sigue en el mismo estado la huelga parcial de mecánicos y estibadores del frigorífico Las Palmas.

COMODORO RIVADAVÍA

Sin variantes, continúa la huelga de los obreros de los yacimientos petrolíferos de esa zona.

Los idiomas indo-europeos poblaban en casi toda la Europa, parte del Asia y de la Océania y las Américas. Serían total 17 grupos lingüísticos.

VELADA DE SOLIDARIDAD

La sociedad «Amigos Unidos», efectuó una velada y conferencia hoy sábado, a las 9 p. m., en el salón-teatro «Epigráfica Bonaerense».

VELADA DE SOLIDARIDAD

La sociedad «Amigos Unidos», efectuó una velada y conferencia hoy sábado, a las 9 p. m., en el salón-teatro «Epigráfica Bonaerense».

LIGA DE E. RACIONALISTA

Hoy, sábado, a las 8 y 30 p. m., está institución realizará en el teatro Olimpo, Pucyrredón 1463, una gran función y conferencia.

LO DE AVELLANEDA

En el mes de agosto p.pdo., viendo la falta que hacía, un núcleo de compañeros reorganizó a la Sociedad de Oficios Varios.

LO DE AVELLANEDA

En el mes de agosto p.pdo., viendo la falta que hacía, un núcleo de compañeros reorganizó a la Sociedad de Oficios Varios.

Siendo hecho figurar las tres sociedades el nombre de la Liga. Al local nuevo se mudaron los Panaderos y Oficios Varios el 20 de agosto y la Liga el 1 de septiembre.

Funciones y conferencias

Esta sociedad efectuará hoy, sábado, a las 9 p. m., en el salón-teatro «Epigráfica Bonaerense».

Funciones y conferencias

Esta sociedad efectuará hoy, sábado, a las 9 p. m., en el salón-teatro «Epigráfica Bonaerense».

Funciones y conferencias

Esta sociedad efectuará hoy, sábado, a las 9 p. m., en el salón-teatro «Epigráfica Bonaerense».

Funciones y conferencias

Esta sociedad efectuará hoy, sábado, a las 9 p. m., en el salón-teatro «Epigráfica Bonaerense».

Funciones y conferencias

Esta sociedad efectuará hoy, sábado, a las 9 p. m., en el salón-teatro «Epigráfica Bonaerense».

Gran Rifa - Pro MAQUINAS y RADOWSKY. Organizada por el Comité A. de la Protesta y la agrupación «América», se ha puesto en circulación una importante rifa...

Table with 2 columns: 'Pedidos a esta administración' and 'Precio del Num'. Lists items like 'Un juego de muebles', 'Una máquina de coser', etc.

Los círculos bien informados, corrió la voz de que sería asaltado el local de O. Varios. Poco después de las tres se produjo la huelga.

El día 9, a las dos de la tarde, en el local Hernandarias 1533, a las 10 a. m.

MOVIMIENTO OBRERO

En el mes de agosto p.pdo., viendo la falta que hacía, un núcleo de compañeros reorganizó a la Sociedad de Oficios Varios.

MOVIMIENTO OBRERO

En el mes de agosto p.pdo., viendo la falta que hacía, un núcleo de compañeros reorganizó a la Sociedad de Oficios Varios.

SOCIEDAD E. TELEFONISTAS

(Ambos sexos) El personal de la Unión Telefónica, reunido en asamblea pública el miércoles 10 p.m., en el local Bm. Mira 3174, con el fin de cambiar y uniformar ideas para solicitar de dicha empresa: aumento de jornal, desaparición y devolución íntegra de los descuentos de la «Sociedad de Socorros Mútuos», y para exigir mejor trato y respeto para el personal subalterno, principalmente para las mujeres, resolvió por unanimidad: Protestar públicamente por la prensa y por medio de volantes de la actitud arbitraria adoptada por la Unión Telefónica. Cada vez que se efectúa asamblea, el jefe inspector de Tráfico, don José Manfredi, inspector general nocturno señor Rodríguez, inspector señor Castro, señor Basot y otros superiores más se sitúan en las esquinas próximas al local, con el fin de amenazar al personal para que no concurren a las asambleas. Como el temperamento adoptado por la empresa dará margen a disturbios desagradables, por cuanto emplea medios coercitivos para impedir a su personal que se reúna públicamente, llamamos la atención del público sobre este proceder incorrecto para que luego no se tergiversen los hechos. Asimismo, resuélven manifestar con profundo desagrado el papel del gerente que desprecia los superiores arriba mencionados, al espiar y al atomizar bruscamente al personal que en uso de un derecho inalienable, concurre a una asamblea. El Secretario.

LA HUELGA DE LOS OBREROS DE LA CASA BARONE.

Los obreros huelguistas de esta casa, continúan firmes y unidos, aunque el burgués Barone parece que desea arreglar el conflicto con nuevas promesas sin fundamento, desatendiéndose del pliego de condiciones presentado. Energía, compañeros, que el triunfo debe ser obra del esfuerzo y la acción de cada uno de vosotros. Los huelguistas se reúnen todos los días de 6 a 7 p. m., en el local Montevideo, 20.

S. DE R. O. DEL PUERTO

A los que trabajan durante la huelga

Doloroso, muy doloroso nos es el tener que lanzar este manifiesto; pero es necesario que lo hagamos, para exteriorizar en él nuestra justa indignación por la actitud vil que habéis observado los que no quisisteis hacer causa común con nosotros en la última huelga que hemos sostenido los obreros del Puerto. Nuestro primer impulso al escribir estas líneas, fué el de lanzar contra vosotros el más terrible anatema, pero un generoso sentimiento de bondad nos detiene la pluma, y solo nos limitaremos a echaros en cara vuestro mal proceder. Con esto, tal vez logremos de que os acordéis que sois trabajadores como nosotros, y que como nosotros también sois explotados. Estas líneas van dirigidas especialmente a los que obedecen al gesto imperativo de la sociedad patronal «Unión Protectora del Trabajo Libre», para decirles que los que se cobijan bajo la bandera de los que siempre fueron nuestros opresores, o son hombres sin conciencia, o tienen el alma de esclavos, y por lo tanto carecen de dignidad. Nosotros consideramos que todo hombre que ante una injusticia, en vez de rebelarse, va a prosternarse de rodillas a los pies de sus tiranos, es un esclavo voluntario y un asesino de su propia libertad. Los que habéis obedecido al mandato de «La Patronal», habéis manchado vuestros nombres y el de vuestros hijos. Estos, cuando sepan que habéis hecho de «crumir», se avergonzarán de sí mismos y renegarán de tener por padres a hombres que, cual Judas, vendieron a sus compañeros de trabajo por un miserable jornal. Lo que habéis hecho, nos abochorona como trabajadores; y como trabajadores, no queremos que vuestra acción manche las páginas de la historia proletaria; este es el motivo por el cual vuestros nombres no serán publicados en letras de molde, y todo se reducirá a este simple reproche. No obstante, queremos hacer resaltar una cosa, y es que, el pan que habéis llevado a vuestros hogares durante la huelga, es el fruto de la tra-

ción; triste es decirlo, pero es verdad; y la verdad, por amarga que sea, hay que decirlo. Si en esta ocasión hubiéramos permapecado mudos, nos habíamos hecho cómplices de vuestra cobardía. Mas, en honra a la verdad, debemos decir que, si por una parte nos entristece la actitud mezquina de los que fuistéis, a traicionarnos, defendidos y agazapados tras la fuerza policial, por otra parte nos alegra y nos regocija el ver que, el más alto exponente de conciencia proletaria y de entereza lo dió nuestro gremio; porque si bien es cierto que vosotros habéis abandonado nuestras filas para ir a recoger los pitufas que os arrojaron los de «La Patronal», en cambio, nosotros nos hemos agrupado alrededor de nuestra vieja sociedad de resistencia para darle vida y defendernos contra el imperio burgués. Antes de concluir estas líneas, debemos manifestar, que aquellos que por inconciencia o por otras causas fueron a trabajar durante la huelga, aún pueden reivindicarse ante la opinión de los trabajadores conscientes; el odio no tiene cabida en el corazón de los hombres que pensamos alto. Con esto queremos decir, que aún podéis venir a ocupar un puesto a nuestro lado con la entera confianza de que jamás os recordaremos los errores pasados. Dicho esto, solo nos resta decir, que no se debe olvidar que los obreros del puerto estamos nuevamente de pie, y día llegará en que sepamos rebelarnos contra la hegemonía patronal y entonces, ¡guay! de los traidores, porque de ellos ni aún el recuerdo quedará en la ribera. Esta no es una amenaza, sino una simple advertencia para que los que en un momento de inconciencia obraron mal, no vuelvan a repetir lo que con tanto ardor combatimos hoy en este manifiesto. Pero sí, que conste; que seremos inexorables con todo aquel que de aquí en adelante nos vuelva a traicionar; porque a éste, le consideraremos como enemigo declarado de nuestra causa. Se invita a todos los obreros del Puerto a la gran asamblea que se efectuará hoy sábado, a las 8 p. m., en el local de los Marineros y Foguistas, calle Olavarría núm. 457. El Secretario.

CONDUCTORES DE CARROS.

Esta sociedad desea relacionarse con todas las sociedades similares del interior, y con las que asimismo quisieran organizarse, para la buena marcha de la organización. Por la comisión: El Secretario.—Secretaría: Hermandades 1533.

F. O. R. A. y L. B.

Para hoy sábado, a las 8 p. m., quedan citados los miembros de estos consejos, en Mathieu 1172, habiendo asuntos importantes que tratar se ruega no faltar.— Los Secretarios.

PINTORES UNIDOS

Asamblea ordinaria, mañana domingo, a las 8 a. m., en nuestro local social, B. Mitre 3174. Hay asuntos importantes a tratar. Nadie falte. Nota.—El martes 16, a las 8 p. m., asamblea extraordinaria para cambiar opiniones sobre: «Qué actitud debemos asumir frente a la desunión del proletariado?»—La Comisión.

S. DE R. OBREROS PANADEROS.

Esta sociedad de resistencia efectuará asamblea general del gremio mañana domingo, a las 9 a. m., en su local social, Piedras 1012, para tratar asuntos de importancia.

O. VARIOS DE MATADEROS

En la fecha ha quedado constituida la sociedad de resistencia O. Varios de Mataderos, y en nuestro seno tienen cabida todos los hombres amantes de la emancipación de la clase productora. Por lo que comunicamos a los obreros en general para que lo tomen en cuenta todos los que quieran tener relaciones con nosotros.— El Secretario.

OBREROS ZAPATEROS

La comisión administrativa de esta sociedad, pone en conocimiento de to-

dos los compañeros, que nos hemos informado de que circulan listas de suscripción por las fábricas y talleres; y cumpliendo con nuestro deber, avisamos a los socios que nosotros no autorizamos a nadie para que pida dinero, y por lo consiguiente, toda lista que no lleve el sello de esta sociedad, es falsa. Alerta, compañeros. La Comisión.

MAQUINISTAS DE CALZADO Y ANEXOS

Hemos recibido denuncias en secretaría, de que circulan listas de suscripción por las fábricas; y es nuestro deber el avisar a los socios que nosotros no autorizamos a nadie para que pida dinero, y por lo consiguiente, toda lista que no lleve el sello social, es falsa. Ojo!, compañeros.—La Comisión.

PLANCHADORES, PLANCHADORAS Y ANEXOS

Hoy sábado, a las 8.30 p. m., se reunirá la comisión administrativa de esta sociedad en su local social.

OBREROS BAULEROS.

Un núcleo de bauleros hace un llamado a todos sus compañeros, con el fin de organizar la «Sociedad de Resistencia Bauleros Unidos», para mañana domingo, a las 2 p. m., en el local de la F. O. R. A., Mathieu 1172. Que nadie falte.

A LOS GRAFICOS.

A los gráficos que quieren relacionarse con la Federación de las Artes Gráficas, pueden hacerlo todos los días hábiles, de 8 a 10 p. m., en nuestra secretaría, Piedras 1012; U. T. 226 (B. Orden.—La Comisión).

OBREROS ESCOBEROS

Esta sociedad invita a todos los obreros del gremio a la asamblea que se efectuará mañana domingo, a las 9 a. m., en su local calle Laprida 329.

SDAD. O. de R. OFICIOS VARIOS de Quilmes y O. PANADEROS.

Estas dos sociedades invitan al pueblo de Quilmes, Berazategui y Bernal a la gran conferencia pública que en señal de protesta por los atropellos cometidos por las hordas policiales en Taft Viejo, Punta Alta y demás puntos de la República, que son del dominio público, que se realizará mañana domingo 14, a las 3 p. m., en la plaza de la Estación. Concurrir todos. Nota.—Se invita especialmente a los ciudadanos socialistas que hicieron uso de la palabra el último domingo a objeto de que nos digan en qué forma es un anónimo el boicot a la Compañía A. de Tabacos y otras sandeces por el estilo.— Tribuna libre. Las Comisiones.

CIGARREROS DE HOJA

Se invita al gremio en general a la asamblea a realizarse mañana domingo, a las 2 p. m., en el local Loria 1341, para tratar la siguiente or-

den del día: Acta anterior.—Balance.—Informe de la forma en que se viene desarrollando la huelga en la casa Castro.—Cargos al delegado de la casa So to.—Creación de la sección toscanerías y toscanerías.—El Secretario general.

HOJALATEROS Y ANEXOS

Se avisa a los compañeros que, reunidos en mayoría los obreros hojalateros, dan por terminado el conflicto con la casa del burgués Miranda de la calle Brasil 2369. Al mismo tiempo convocase al gremio a la asamblea general a efectuarse hoy sábado, a las 10 a. m., en el local Mathieu 1172 donde harán uso de la palabra varios compañeros sobre organización obrera. Que nadie falte.

S. DE R. CANASTEROS UNIDOS.—(San Fernando Tigre e Islas)

Se invita al gremio en general a la asamblea que se efectuará hoy sábado, a las 8.30 p. m., en nuestro local Cazón 280, para tratar la siguiente orden del día: Lectura del Acta anterior.—Correspondencia.—Balance del mes de septiembre.—Reforma de los estatutos.—Nombramiento de un miembro de la comisión.—Asuntos varios.—La Comisión.

F. O. R. A.

Se pide a todos los que tengan entradas de la función de mañana, se sirvan devolverlas antes de la fecha, en «La Protesta», o en el salón la noche de la función.—El Tesorero.

CORTADORES, CONTRATISTAS Y PEONES DE HORNOS DE LADRILLOS.

Se invita a los compañeros de este gremio de resistencia, a la asamblea que se efectuará mañana domingo a la 1 p. m., en el local Bm. Mitre 3174, para tratar el importante asunto de pedir a los patronos la reposición de todos nuestros derechos. Que nadie falte!—La Comisión.

LLAMADO

A los compañeros amantes de la organización, se les cita para mañana domingo, a las 8 a. m., con el fin de reorganizar la sociedad de O. Varios, de Lanús y Talleres, y al mismo tiempo se desea la presencia de algunos compañeros de la anterior sociedad para informar de sello y útiles que ésta posea. Domicilio: Madariaga 4709, Lanús, F. C. Sud. Varios compañeros

NOTAS VARIAS

A. POPULAR GRUPO «LOS IGUALES» (Palermo)

Hoy sábado, de 8 a 9 p. m., en el local de este grupo se comentará el libro de Paul Gille: «Historia de las ideas morales». Nota.—Todos los sábados lecturas comentadas.

GRUPO «LOS IGUALES»

En su local de la calle Cabello 3351 (Palermo), se dicta los martes y jueves de 8 a 9 p. m., un curso de Gramática elemental; los miércoles y viernes, Aritmética. Todos los días lecturas amenas, de 9 a 10 p. m.

B. JUNQUE CIVILIZADOR

En su local, Velez Sarsfield 91, desde el 16 del ecte., se dan los siguientes cursos. Dibujo y Pintura, a cargo del profesor Manuel Castaño; Gramática castellana, por Juan A. Deferrari; Espectáculo, por Ángel Corral. Los interesados pueden pasar a inscribirse todos los días hábiles, de 8 a 10 p. m. Se dictan también cursos de taquígrafía, dibujo, pintura, música y solfeo.

ATENE R. DE VILLA CRESCO

Esta institución realiza los siguientes cursos, en su local Loyola 93. Lunes, de 6.30 a 8 p. m., corra, confección y lección práctica; de 8.30 a 10 p. m., Gramática Castellana. Martes, a las 8.30 p. m., Historia Natural. Miércoles, de 6 a 7 p. m., Solfeo y Música; de 8 a 10 p. m., Lecturas comentadas; tratado de psicología. Jueves, de 6.30 a 8 p. m., Corra, confección y lección práctica; a las 9 p. m., Geografía física. Sábado, de 6 a 7 p. m., continuación de música y solfeo. Los sábados, a las 8.30 p. m., se realizarán conferencias, las cuales se anunciarán oportunamente. Próximamente inauguraremos un curso de Fisiología y Anatomía.

CURSOS GRATUITOS DE ESPERANTO

Se dictarán en el local del Esperanto Grupo Casal Catalá, San Juan 782, a partir del día 12 del corriente mes. La inscripción puede efectuarse todos los días de 8 a 10 p. m.

Idiomas

El compañero prof. Santos Cerro ni, da lecciones de francés, inglés, italiano, castellano, y matemáticas. Garay 2394.

INGENIERO WHITE

Casa del Pueblo La sociedad de resistencia Obreros Portuarios de Ingeniero White y Galván, ha organizado los siguientes cursos. Lunes, de 7.30 a 9.30 p. m.—Corte y confección, para señoras y señoritas. Martes, de 8 a 9.30 p. m., Aritmética Elemental. Miércoles, de 8 a 9.30 p. m., Solfeo y música. Jueves, de 8 a 9.30 p. m., Divalgación científica. Sábado, a las 8 p. m., Aritmética y lectura comentada. Los cursos de corte están a cargo de una profesora de Bahía Blanca, empleándose un sistema moderno de aprendizaje.

Boicot a la Compañía A. de Tabacos y a la Cervecería Quilmes. Solidaridad, trabajadores!